à Genève, avant 1939, de certains pas chancelants des nations à la recherche d'une diplomatie nouvelle.

Ces idées ont toutefois été inscrites dans le Pacte de la Société des Nations et elles occupent une place éminente dans la Charte des Nations Unies. La plupart des idées nouvelles de notre temps sont incorporées dans ce dernier document. objectifs déclarés de la Charte sont non seulement le maintien de la paix et de la sécurité, mais aussi le développement du bien-être humain, le progrès économique, l'autodétermination, les droits de l'homme et la dignité humaine. Tous ces éléments ont un rôle important à jouer pour l'avènement d'un ordre mondial stable et pacifique. Ils sont tous présentés au monde comme les objectifs par excellence de la diplomatie. La politique étrangère d'une nation doit maintenant tenir compte des activités internationales les plus variées, qui reflétent à leur tour de nombreux secteurs de l'activité nationale. Dans la seconde moitié du vingtième siècle, la diplomatie devra peut-être se préoccuper presque autant des questions de balance des paiements que de ce que nous avons encore tendance à appeler le problème de l'équilibre des forces.

Après ces remarques de portée générale ayant trait aux dimensions nouvelles des rapports internationaux, j'aimerais examiner avec vous quelques exemples de l'évolution des cadres dans lesquels nous devrons travailler et des orientations politiques.

Il faut d'abord prendre en considération les dimensions mêmes de la collectivité mondiale des Etats souverains. Au